

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
ñana a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

| | PTAS. | CT. |
|---------------------------|-------|-----|
| Por año | 1 | 25 |
| Extranjero (Unión Postal) | 2 | 50 |
| Ultramar | 1 | 50 |

Número suelta . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

ECOS DE MALLORCA

Ceguedad tradicional

Parece una verdad de sentido común que los hombres que toman a su cargo la delicadísima tarea de gobernar a un pueblo ó de dirigirle hacia el ideal elaborando el pensamiento colectivo, debieran estar dotados de un criterio superior á las preocupaciones vulgares, á la superficialidad de los espíritus frívolos, al error grosero de quien juzga con ignorancia de la realidad. En esto debiera estribar, precisamente, la superioridad que se concede al político ó al publicista dignos de tal nombre: en estar dotados de una penetración innata más afínada y sensible que en el común de las gentes, y contar al mismo tiempo con una preparación adquirida por la experiencia y el estudio. Esa doble serie de cualidades forman el estadista y del pensador, un organismo parecido á ciertos sutiles instrumentos de meteorología que anuncian la proximidad de la tormenta mucho antes de que los sentidos corporales puedan apreciarla directamente.

Pero está de Dios que, salvo muy contadas excepciones, esos hombres de intuición feliz y atinada no surjan entre nosotros ó no tengan el valor de decir la verdad á su patria. Muchas veces se admira uno de que, descendiendo cierta brillantez retórica ó cierto pulimiento académico, el nivel mental de un hombre influyente en las Cortes ó en la prensa, sea exactamente el mismo que alcanza la patrona de la respectiva casa de huéspedes. Cualquiera de nuestros lectores recordará haber leído,—convertidos en magníficos tropos de dición ó de sententia, formando parte de un discurso ó de un artículo sensacional,—los mismos conceptos erróneos, vacíos, sanguinarios ó simplemente salvajes, que oyó la noche anterior al vigilante de su casa, mientras abría la puerta comotando la cuestión de Cuba ó la manera de acabar con el anarquismo.

Ahi está un artículo de *El Español*, que, por su discreción y seriedad, merece ser meditado. De una manera implícita trata de la reproducción de ese fenómeno con motivo de los sucesos de Barcelona. Nos encontramos ahora en presencia de un hecho de innegable gravedad: el estado del espíritu público en Cataluña. Pero como aquí, solo nos advierten y llaman al terreno de la realidad los efectos, mientras se escapan á nuestra observación las causas, se empeñan torpemente los mas vociferosos representantes del país en combatir el efecto dejando subsistente la causa que no supieron conocer, ni estudiar, ni encauzar debidamente. Si el estado de Cataluña es como es en los actuales momentos, se debe á una larga elaboración literaria, intelectual y económica, que negaron y escarnecieron siempre con la estúpida chacota, lanzándola muchas veces fuera del círculo en que quieren contenerla hoy. Se debe, por otra parte, á la obstinación inverosímil de las clases políticas en mantener todos los viejos resortes, sin modificación ni emienda ni desviación de ninguna especie.

Ese espíritu se ha ido formando, de un modo lento pero visible, en un espacio de cincuenta años. No hace todavía dos, que las insinuaciones corteses, que las súplicas premiosas de muchos espíritus bien intencionados, que las cartas confidenciales escritas á personajes de Madrid dándoles cuenta de la verdadera situación del país,—no de la situación descrita por los caciques, según su conveniencia,—que las advertencias leales aconsejando la oportunidad de abordar esta nueva cuestión, política por excelencia, daban lugar únicamente á burlas y sandeces, á frases de indulgente compasión, á negativas de que el conflicto fuese tal. Los que conocíamos algo de aquel problema, observábamos con asombro la ceguedad y la inercia de ciertos hombres de estado.

De ciertos hombres de estado que piensan exactamente lo mismo que su portero, aunque en mejor prosa.

La acreditada magnesia efervescente *Valenzuela*, se vende á Una pata el bote.

Jugar con fuego

Nos complacemos en publicar á continuación el siguiente artículo que hallamos en *El Español* de Madrid apreciando de una manera elevada, política y exenta de los vulgares y suicidas desatinos de costumbre, los recientes sucesos de Barcelona.

En cuanto nuestros corresponsales en Barcelona nos dieron noticia de las aclamaciones anexionistas de que algunos catalanes exaltados hicieron víctima al almirante Fournier, formulamos, respecto de ellos, y antes que nadie en la prensa ni en el Parlamento, la necesaria protesta, reduciendo el caso á lo que á nosotros nos parecieran sus verdaderas proporciones. Por esto mismo nos creemos autorizados para alarmarnos y dolernos del debate con que, por iniciativa del señor Romero Robledo, comenzó la sesión en el Congreso.

Se va prodigando demasiado esos incidentes patrióticos á propósito de hombres y cosas de Cataluña, y no podemos contemplar sin terror tales desahogos de lirismo. A ese lirismo pseudo-patriótico es en gran parte imputable nuestro desastre en Cuba. Cada vez que los cronistas del Congreso y del Senado tenían ocasión de escribir «todos los lados de la Cámara rivalizaron en elocuencia patriótica», aflojábanse un eslabón en la cadena que sujetaba la colonia á su metrópoli. A las reclamaciones de los cubanos, fundadas ó no, y á los alientos de su personalidad, respondíamos invariablemente, no con satisfacciones positivas ni con razones convincentes, sino con tropos inflamados y arrogancias románticas. A propósito de una cuestión de aranceles ó de una cuestión de moralidad, evocabamos á Covadonga y el Guadalete, y juntábamos á Santiago con Hernán Cortés para demostrar que Cuba no se podía perder aunque en ello se empeñasen los miserables cubanos...

A la vista de todos están los resultados siniestros de semejante política en que la pasión de oradores exaltados ponía más que la previsión de hombres de Gobierno. ¿Cómo no temblar ahora cada vez que vemos que se emprende el mismo camino respecto de Cataluña? ¿Cómo no temer un desenlace lúgubre para estas acusaciones de miserables, lanzadas al rostro de todos los catalanes, en cuanto el telégrafo y el teléfono nos transmiten el eco de media docena de vivas á Cataluña-francesa?

Una cosa es la demencia de unos pocos, y otra muy distinta el sentimiento regionalista de todos. Para aquella, mientras no pase de lo ridículo, basta una protesta entre carcajadas, y cuando de tales límites pasara, menester sería una camisa de fuerza. Para el segundo, para el amor á la región en sus tradiciones propias, en su lengua, en su carácter y en sus costumbres, en todo lo que constituye su personalidad, necesitase, por parte todos, un respeto leal, y por parte de los hombres de gobierno de hoy y de mañana una seria preocupación.

Cuando la historia nos dice á veces la amarga verdad de la decadencia entre nosotros del sentimiento de patria; cuando contemplamos en medio de tantas desdichas y de tan hondo estrago una opinión muerta en unas partes, moribunda en otras, ¿no será acaso ese regionalismo, no serán acaso los particularismos locales vivos aún, si se les encauza por buenos rumbos, un medio de provocar la reacción indispensable que devuelva vida y preste luego vigor á los sentimientos colectivos que hoy lloramos muertos ó postrados?

Hay opinión en las regiones que se creen lastimadas; hay opinión en los pueblos cuando imaginan un detrimento para algún interés suyo ó para alguno de sus prestigios... ¿No es lícito creer que castigando eso cuando se encamine mal, pero alentándolo cuando se encamine bien, podremos de todos esos sentimientos particulares sacar el unánime sentimiento de la patria intangible? Cuatro siglos hace que seguimos el procedimiento contrario á nombre de la integridad nacional, y cuatro siglos hace que la historia de España es una continuada desintegración de su territorio, una incansante merma de su gloria, un constante menoscabo de sus fuerzas.

El dictado de miserables prodigado á roso y veloso, es la permanencia en esos procedimientos seculares. ¿Cómo al oírlo no hemos de temer que se juega con fuego?
(De *El Español*)

En el Congreso

En la sesión celebrada el sábado en la Cámara de los diputados, sucedió el siguiente debate sobre los sucesos ocurridos en Barcelona:

«Después de algunas preguntas sin interés, el señor Romero Robledo anuncia que va á dirigir algunas preguntas al ministro de la Gobernación.

La pregunta se refiere á lo siguiente:

Recuerda que con motivo del acuerdo con las minorías, el Gobierno encargó del cumplimiento de varios asuntos, siendo el principal el mantenimiento del orden material y moral del país.

Para asegurarme de que el Gobierno cumple con su deber, he de formular un ruego.

Dejando aparte el papel que el Gobierno debe representar ante la huelga de Bilbao, y respecto de esto debe recomendar la imparcialidad, voy, dice, á llamar la atención de la Cámara sobre un hecho que no es nuevo.

La prensa de hoy da cuenta de la visita hecha por la Junta carlista de Sevilla al Arzobispo de aquella diócesis.

El prelado se dirigió á los carlistas, en un discurso en que dice que sea firme baluarte de la salvación de España.

Este viene á ser una amenaza al Gobierno.

El otro asunto de que he de hablar, he de tratarlo no con pena, sino con veracidad.

(Varios diputados catalanes piden la palabra)

Me alegro de que pidan la palabra, porque vendrán á asociarse á mis manifestaciones.

Ante marinos extranjeros se ha dado un espectáculo vergonzoso, vitoreando á Cataluña francesa.

No sé si son pocos ó muchos los que han preferido estos odiosos gritos. Hace años en las Antillas se profirieron también; nosotros dejamos que aquellas manifestaciones pasaran, y aquella tolerancia nos ha traído á la situación actual.

En el Tivoli de Barcelona se profirieron vivas miserables, ni uno sólo para España, y á los acordes de la Marsellesa, aplaudida por muchos, fué silbada y apagados los acordes de la Marcha Real española.

Estos son unos miserables, no políticos, porque carlistas y republicanos proclaman la unidad nacional.

Habiendo en el teatro del Tivoli fuerza armada se dejó impunes á aquellos miserables.

Miserables, sí, no me cansaré de repetir.

El señor Sol y Ortega: Estamos discutiendo sobre una novela.

El señor Romero Robledo contesta á una interrupción del señor Maluquer, diciendo que tiene derecho á llamar miserables á los que atentan contra la unidad nacional.

Algunas protestas por parte de los diputados catalanes que corta el Presidente de la Cámara diciendo que tiene derecho á dar este calificativo á los que hayan preferido estos gritos.

El señor Sol y Ortega: Las noticias son contradictorias.

El señor Romero Robledo: Me apoyo en las noticias publicadas por *El Imparcial* y respecto á la palabra miserable me parece muy poco. (Muy bien, muy bien en la mayoría.)

El señor Gonzalez (don Teodoro): Deben llamarse traidores.

El señor Romero Robledo: El objeto que yo me propongo es que sea unánime el sentimiento de la Cámara ante tan indignos hechos.

El ministro de la Gobernación dice que el gobernador de Bilbao viene procediendo con prudencia y energía en el asunto de la huelga.

Manifiesta que carece de noticias en cuanto á lo ocurrido entre el arzobispo de Sevilla y la junta carlista de aquella ciudad.

Declara que si los enemigos de las instituciones pretenden perturbar el

orden público, el Gobierno sabrá castigarlos como cumple con la mas gran de energía, sean cuales fueren los que promoviesen los disturbios.

En cuanto á lo ocurrido en el Teatro del Tivoli de Barcelona reconoce que se dieron ante los marinos de la escuadra francesa algunos vivas á Cataluña y nada más.

Dice que si es verdad que se dieron ciertos vivas como supone, se asocia á las palabras pronunciadas por el señor Romero Robledo.

Añade que la policía no pudo practicar detención alguna en el Teatro del Tivoli por la mucha gente que habia y para evitar un escándalo, pero que los alborotadores son algunos individuos ya conocidos y se les detendrá, si ya no se les ha detenido, y que se procederá con energía contra quienes profirieron gritos de viva Cataluña independiente ó viva Cataluña francesa, que para el caso es igual.

Tengo la seguridad, termina diciendo el ministro de la Gobernación, que el orden público está garantizado en Barcelona y protesta de que no conoce con exactitud lo ocurrido en el teatro del Tivoli.

El señor Romero Robledo rectifica y llama la atención del ministro sobre el hecho de que en Bilbao se ejerce coacción sobre muchos obreros.

Cree que el Gobierno debiera conocer lo que ha ocurrido en Sevilla, pues los periódicos publican el discurso pronunciado por el Arzobispo en que se dirige á la junta carlista, considerándolo como la salvaguardia para salvar al país.

Respecto á lo ocurrido en Barcelona manifiesta que el ministro le da la razón y que el solo hecho de protestar la ciudad de Barcelona es prueba de que ocurrieron los tristes hechos de que se hace eco la prensa.

Concede grande importancia á estos sucesos, añadiendo que la libertad no consiente que se vitoree nada en contra de la unidad nacional y sobre todo ante la escuadra francesa.

No me importa que sean pocos ó muchos.

Una sola vez en este sentido es la acción más indigna que pueda cometerse.

El ministro de la Gobernación dice que él no ha afirmado que se dieran vivas sediciosos en el teatro del Tivoli.

Añade que el hecho no tiene importancia, pero que es siempre lamentable por ser constitutivo de delito.

Insiste en que está garantido el orden público, y en que dirigió una circular á Cataluña para destruir todos los gérmenes de separatismo representados sólo por unos cuantos locos que no encuentran eco en ninguna parte.

El señor Romero Robledo insiste en la conveniencia de que por el ministro se telegrafee al gobernador preguntándole si es verdad que se gritara «Viva Cataluña francesa!» y «Viva Cataluña libre!» y se silbara la marcha real, y exigiéndole que conteste categóricamente.

Cree haber cumplido con mi deber protestando de este movimiento separatista que tiene grande importancia, como lo demostraré al señor Dato, si preciso fuere, en sesión secreta.

El ministro de la Gobernación insiste en que cuando el gobernador no dice que se han dado estos gritos, será porque no se pronunciaron.

Algunos periódicos que han defendido estas ideas han sido recogidos y castigados sus redactores.

El señor Romero Robledo cree que lo deber del Gobierno no es sólo tener como indiscutible verdad las noticias de los gobernadores civiles, cuando generalmente, en sucesos como estos, están interesados en presentarlos en tal forma, que mutilando las noticias no resulte responsabilidad para el gobernador.

Termina diciendo:

«Cuando el ministro dice que no tiene importancia lo que ocurre y que está asegurada la tranquilidad pública, creo de todo corazón, alejando toda idea política, que este Gobierno es el mayor peligro para la patria.»

El señor Dato dice que considera exactas las noticias del gobernador de Barcelona, puesto que no existe motivo alguno para dudar de la veracidad de las mismas.

Dice que tiene gran confianza en el digno general Marina.

El señor Ferrer y Vidal dice que ha recibido noticias, antes de las publicadas por la prensa, en las que se le comunica que además de los gritos de protesta, se vitoreó la Marcha Real con tal entusiasmo que ahogó todas las demás voces.

Hace luego grandes elogios del general Marina.

Dice que Cataluña ha sido siempre el mejor baluarte de la unidad de la patria.

Recuerda que aquella región ha acudido siempre á remediar todas las desgracias de la nación, y que los buenos catalanes no olvidan que todo cuanto son, se lo deben á sus hermanos de Castilla. (Muy bien.)

El señor Maluquer (don José), manifiesta que se atiene á las noticias oficiales y no á las particulares, que tal vez quieren echar un borron sobre Cataluña.

Sostiene que solo se dió el grito de «Viva Cataluña!»

Finalmente, defiende á Cataluña del dictado de separatista.

El señor Lletget declara que antes que catalán y republicano, es ante todo profundo y entusiasta español.

Se separa de los señores Ferrer y Vidal y Maluquer cuando manifiesta que el malestar que aquellos digeron se siente en Cataluña, no es sólo de la región catalana sino de toda España.

Lo que hay es que en Cataluña se ha emprendido una campaña regionalista, desde que vino este gobierno principalmente, y hay periódicos como *La Veu de Catalunya* y *La Nación Catalana* en la que colaboran hijos del ministro de Gracia y Justicia, (Sensación).

Lo más notable de todo es que estos dos periódicos, que publicaron el manifiesto del general Polavieja, no han protestado nunca de el movimiento separatista, apesar de que esta protesta fué unánime en toda la prensa catalana, lo mismo en la republicana que la monárquica, la liberal que la conservadora.

Los republicanos catalanes tenemos que defendernos por nosotros mismos, sin que nos atemorice siquiera la espada del general Polavieja.

El señor Dato defiende al señor Duran y Bas recordando la defensa que el mismo hizo en sesiones anteriores.

El señor Lletget manifiesta que él no ha dicho que el ministro de Gracia y Justicia fuese redactor de estos periódicos, sino dos de sus hijos.

Me afirmo en ello, dice, y en que los más caracterizados polaviejistas son redactores de *La Veu de Catalunya*.

El señor Mencheta asegura que los catalanes son bastante cultos para no hacer estas manifestaciones, pero que les hizo promesas el general Polavieja que no se han cumplido.

El señor Soler pretende defender al señor Arzobispo de Sevilla, cosa que no consiente la presidencia porque nadie ha atacado al prelado, sino que únicamente se ha formulado una pregunta respecto de hechos que publica la prensa.

El señor Soler continúa su discurso negando que haya separatismo en Cataluña.

Lo que existe es un exagerado amor á la región en que se ha nacido; amor que no excluye el de la patria y que es muy legítimo, puesto que en aquella vivimos, dice, vamos crecer á nuestros hijos y tenemos nuestros intereses.

Cita el hecho de haber escrito el orador una carta á un amigo de Cataluña, empleando papel con membrete del Congreso, y que al contestarle la persona á quien iba dirigida, le contestó:

«Amigo Soler: Me estraña que escriba en un papel con un escudo nacional que solo ostenta leones y castillos como si la nación española se formara sólo por Castilla y León.»

De manera que algo de lo que ocurre tenemos la culpa nosotras.

Grandes protestas de todos los bancos de los diputados.

El presidente agita incesantemente la campanilla y en medio del tumulto se le oye decir:

«Orden, señores diputados: aquí señor Soler no se consiente discutir el escudo nacional; ocúpese S. S. del

asunte para que ha pedido la palabra.

Restablecida la calma el señor Soler pronuncia algunas palabras insistiendo en sostener que no es separatista, pero en las que se traducen sus ideas regionalistas.

Hace historia de cuando comenzó este movimiento en Cataluña que dice fué en el año 1850.

El señor Lletget: Pero ahora ha sido fomentado por el general Polavieja.

Rectifican brevemente los señores Ferrer-Vidal y Maluquer.

El señor Bustillo, en nombre de los electores de Tarrasa, protesta del dictado de separatista que se adjudica a los catalanes.

Dice que tanto él como sus representantes están dispuestos a verter hasta la última gota de sangre en defensa de la unidad nacional.

De Filipinas

Declaraciones de Agoncillo

Un redactor del *New York Herald* ha celebrado en París una entrevista con Agoncillo.

Ocupándose de la guerra de Filipinas, dijo éste entre otras cosas:

«Los filipinos continúan sustentando las mismas ideas y manteniendo las mismas aspiraciones de siempre; hemos luchado y lucharemos por la independencia.»

Creemos que los americanos se hallan realmente quebrantados; no pueden conservar los territorios que ocupan, y si quieren hacerlo así tendrán necesidad de enviar al archipiélago muchos millares de soldados.

Basta recordar que después de avanzar a Malolos y luego a San Fernando han tenido que abandonar ambas ciudades, recuperadas hoy por los tagalos.

Lo mismo ha sucedido en Tagnig, Bifang y Santa Cruz, poblaciones inmediatas a la laguna de Bay.

Hasta ahora los americanos no han conseguido verdaderas ventajas; el estado de cosas en Luzón sigue siendo el mismo que antes de romperse las hostilidades con América.

A pesar de eso—objetó el redactor del *Herald*—ha de convenir usted en que una vez decidida América a continuar la lucha, el resultado no puede ser dudoso.

—Si América quiere seguir combatiendo, imitemos su conducta—replicó Agoncillo sonriendo,—pues queremos el cumplimiento de las promesas hechas por los Estados Unidos.

Tanto el almirante Dewey como el comandante del «Protetel», Mr. Wiedman, en Hong Kong, y los agentes consulares americanos en Singapur y Manila, misers Pratt y Williams, nos prometieron, en nombre del Gobierno federal, la independencia del Archipiélago a cambio de nuestra cooperación contra España.

Niégame ahora la exactitud de esa promesa, más el presidente Mac-Kinley sabe ciertamente cuál era el verdadero estado de los asuntos en aquella época y en qué consistían nuestras aspiraciones.

Esta es la verdad; el almirante Dewey venció en el mar; pero la campaña en tierra fué ganada a España merced al auxilio de los filipinos.

Que se cumplan esas promesas es todo lo que deseamos, pues la guerra nos es odiosa.»

Mac-Kinley, Alger y Otis

La dimisión del ministro de la Guerra de los Estados Unidos, Mr. Alger, ha sido motivada por la campaña de prensa y el abandono en que le ha dejado Mac-Kinley.

Se cree que sustituirá a Mr. Alger en el departamento de Guerra al actual embajador de los Estados Unidos en París ó en Londres.

Los amigos del ministro dimisionario afirman que a éste le será ofrecida una embajada en Europa.

El *New York Journal* dice hablando del general en jefe del ejército de Filipinas:

«El general Otis está cometiendo en Filipinas todas las torpezas é iguales desaciertos que tanto censuramos en la campaña de Cuba al general Shafter.

Pero éste tiene siquiera en su abono que logró vencer, y Otis, digan lo que quieran los mentirosos informes lanzados en complicidad con el Gobierno para engañar y entretener a la opinión, no ha conseguido siquiera pacificar la isla de Luzón.

Por lo visto, el presidente Mr. Mac-Kinley tiene el decidido propósito de aguardar con la mayor tranquilidad y sangre fría a que sobrevenga un terrible desastre político y militar.»

La presidencia de los Estados Unidos

Telegrafían de Chicago que se hacen grandes esfuerzos por lograr que el almirante Dewey acepte la candidatura que le ofrece el partido demócrata norteamericano para la presidencia de la República.

Es, en efecto, verdad, que los jefes principales de dicho partido están ya negociando directamente el asunto con el citado marino, que se halla actualmente en Trieste, pero luchan con el grave inconveniente de que el almirante Dewey jamás quiso afiliarse a partido político alguno.

Si propusieran su candidatura unidos los demócratas y republicanos, la aceptaría entonces Dewey, pero semejante unión es cosa bastante difícil.

Si lo de Filipinas se resuelve bien y pronto en favor de los yanquis no cabe duda que en las elecciones presidenciales se elegirá por inmensa mayoría segunda vez a Mac Kinley.

¿La paz tagalo-yanqui?

Cada vez van tomando más cuerpo en Washington y Nueva York los rumores de que el ejército filipino se va desbandando con mucha rapidez; que son a centenares los insurrectos que se presentan en las líneas americanas pidiendo someterse y que el mismo Aguinaldo ha vuelto a hacer proposiciones de paz.

Cree buena parte del pueblo americano que estos optimistas rumores los hace correr el mismo gobierno para mitigar el coraje popular por lo que pasa en Filipinas y ganar al mismo tiempo espacio hasta que llegase la estación seca y con los refuerzos que se mandan al archipiélago dar un golpe de muerte a la insurrección aguinaldista.

De Manila no se tiene noticia alguna que confirme tan agradables rumores.

Es ya noticia oficial que el general Alger ha presentado por fin la dimisión de la cartera de Guerra.

Ignórase aún quién será su sucesor, pero se cree que en caso de querer serlo el coronel Roosevelt, se encargará de aquella cartera el general Horacio Porter, actual embajador yanqui.

El asunto Dreyfus

Negativa oficial.—Beaurepaire

París 22.—En el ministerio de las Colonias niegan terminantemente que exista en dicho centro oficial la menor noticia de que se hubiese enviado a Dreyfus ningún telegrama relativo a su esposa, hallándose aquél en la isla del Diablo.

M. Quesfay de Beaurepaire ha llegado a Rennes, acompañado de un secretario.

Ignórase si ha sido citado en forma por el comisario del Gobierno, M. Carrière.

Este no le dejó pasar de la puerta de su despacho.

Protesta de los nacionalistas

París 23.—Los periódicos antirrepublicanos publican hoy una nota suscrita por los miembros que componen el Comité y grupo parlamentario de Defensa nacional.

En dicho documento, que es una verdadera proclama, protestan sus autores enérgicamente contra la limitación impuesta a los debates en el proceso de Rennes, é invitan a todos los buenos ciudadanos a que protesten por todas las vías legales, hasta agotarlas, contra los manejos é intrusiones del Gobierno.

Muchos de los diarios antidreyfusistas glosan la nota con sus apasionados comentarios, aplaudiendo la actitud del Comité y grupo parlamentario de Defensa nacional.

Pellieux y Villeneuve

París 23.—Le Gaulois cree saber, y así lo consigna en su número de hoy, que el general Pellieux será destituido, y el capitán Guyot de Villeneuve retirado del servicio activo, sin derecho a retiro ni pensión.

Rennes 22.—En la tarde de hoy ha declarado ante el comandante Carrière el antiguo magistrado señor Quesnay de Beaurepaire.

Su declaración duró media hora.

París 22.—La vista de la causa contra Dreyfus ante el Consejo de guerra de Rennes durará probablemente más de una semana, pues ascienden a 100 los testigos citados a declarar.

La tribuna pública quedará muy reducida, pues no pasarán de 60 los puestos que contendrá.

A los periodistas se reservan unos 200 asientos; pero es mucho mayor el número de peticiones.

Los parches de Wasmuth, en el reloj, contra los callos, son de resultados positivos.

NOTICIAS

Del extranjero:

El famoso periódico *Picayune*; de Nueva Orleans y uno de los más importantes de los Estados Unidos, condena en términos muy severos el terrible linchamiento de cinco italianos en la villa de Tallulah, Estado de Louisiana, llevado a efecto por una turba de granujas asesinos.

Relata el citado periódico tan repugnante saivajada, diciendo que un italiano llamado Carlos Ciffatto, tuvo una acalorada disputa con el médico Hodges de aquella población y pasando de los insultos a los hechos, disparó el primero sobre el segundo, que estaba completamente desarmado y ni tiempo tuvo para ponerse en salvo, su revólver, dejándole muerto en el acto.

Las personas que presenciaron el hecho, á las que se unieron muchísimas otras, siguiendo solo los impulsos del sentimiento de hostilidad que contra los obreros italianos se abriga siempre en el Norteamérica, la emprendieron contra Ciffatto, al que lincharon en un abrir y cerrar de ojos, pero en vez de detener allí su venganza, lincharon también a dos hermanos de Carlos y á otros dos italianos que casualmente se encontraban allí cerca.

Intervino entonces la policía, dirigiendo las turbas de linchadores arrestando á algunos para entregarlos al juez.

Con referencia á tan graves sucesos, dice un telegrama de Nueva York, que escandalizado el gobierno de Washington, está dispuesto, hasta sin que se las pidan, dar al gabinete de Roma, toda suerte de satisfacciones diplomáticas y probablemente una indemnización á las familias de las víctimas de la tan cruel como injusta ley de Lynch.

Declara el capitán Harrington, representante diplomático de la Gran Bretaña en la corte del Negus Menelik, que no tiene ni el más pequeño fundamento cuanto se dice en muchos periódicos de Europa, respecto á que las relaciones entre Inglaterra y Abisinia, son bastante tirantes cuando sucede todo lo contrario desde el momento en que dichas relaciones son hoy en extremo cordiales y hacen esperar un pronto y satisfactorio arreglo en la cuestión referente á la fijación de fronteras entre Abisinia y el Soudan.

Alarmado el gobierno inglés por los graves sucesos huelguistas que ocurren en La Línea, junto á Gibraltar, ha dado órdenes á las autoridades del Peñón que pongan las tropas sobre las armas, que refuercen las guardias é impidan por medio de las armas todo movimiento de los huelguistas para penetrar en el Campo de Gibraltar y llegar á aquella plaza.

El conde Tolstoi acaba de publicar en Londres un folleto sobre el hambre en Rusia.

Según aquel distinguido literato, los campesinos rusos, nunca comen más del 70 por ciento del alimento que en absoluto necesitan para vivir, que la juventud masculina en los territorios moscovitas productores de cereales, es completamente inútil para el servicio militar ó naval y que debido á la falta de suficiente alimentación, decrece en ellos de manera alarmante la densidad de la población.

Ha terminado en Bulgaria (el primer país productor del mundo) la recolección de las rosas y las operaciones de destilar.

La cantidad de tan riquísimo aceite recojida este año es, según noticias oficiales de 200.000 gramos menos que en el anterior.

Calculando ahora en unas 2 pesetas 75 céntimos el valor de un gramo de aceite de rosas, resulta para la producción búlgara comparada con la de 1898, una pérdida de algo más de medio millón de pesetas.

A consecuencia de lo que antecede, ha subido rápidamente este año el precio de la esencia de aquella flor de la cual crece constantemente la demanda en todos los principales mercados de España.

En Bulgaria, primer punto de producción, se han agotado todas las existencias que había quedando ahora escasamente en depósito para cubrir todas las necesidades del mercado internacional, cosa de unos 50.000 gramos.

Gafas y lentes de color

para conservar la vista.—Se hacen composturas.—Precios económicos.

25—BROSSA—25

GRAN BARATURA

TIENDA NUEVA DE SAN JOSÉ

BRONDO 7—ANTIGUA CASA BRONDO

CORTES semi-hilo á 12 reales.
Id. batistas rico surtido á 10 id.
Id. Piques blancos alta novedad á 16 id.
CAMISAS vichi su precio 24 rs. á 12 id.
CRETONAS hermosos dibujos á 2 rs.c.
REFAJOS gran colección á 8 rs. uno.
BRILLANTES rico surtido á 4 rs. c.
1000 docs. pañuelos puro hilo á 12 rs.

300 id. calcetines Jumel á 12 id.
200 id. camisetas á 2 rs. una.
300 piezas madapolam á 12 id. id.
TOHALLAS rusas á 12 rs. docena.
GRAN surtido en puntillas á precios sin competencia.
GRAN surtido en objetos del Japon propios para regalos.

ESPECIALIDAD EN TELAS BLANCAS

¡OJO! sorprendente regalo á los que compren por valor de 25 pts.

De la capital:

Debiendo adquirirse para las atenciones de las Factorías Militares de esta plaza los artículos que más abajo se detallan, se ha señalado el día 11 de Agosto próximo para que las personas que deseen interesarse en algunos de dichos servicios puedan presentar las reclamaciones que tengan por conveniente en las oficinas de la expresada dependencia:

Artículos que se citan:—Harina flor, id para pan, cebada, leña en rama, id en tronco, galletas, aceite, petróleo, carbón, jamón y ceniza.

El coste de las obras que la Diputación Provincial ejecutó por administración durante mes de Junio último ascendieron á 2.120'89 pesetas divididas en la siguiente forma:

| | |
|--|----------------|
| Casa Palacio de la Diputación Provincial | 132'30 |
| Casa de Misericordia | 1719'43 |
| Hospital | 269'16 |
| Total | 2120'89 |

El Boletín Oficial de la provincia correspondiente al día de ayer, publica la liquidación de las cuentas municipales de Sineu, correspondientes al cuarto trimestre del año económico de 1898 á 99.

Hoy empezarán en la Delegación de Hacienda de esta provincia las vistas de varios expedientes de defraudación contra diversos industriales de esta capital continuando el acto los días 28 y 29 del corriente.

El señor Alcalde impuso ayer una multa de 25 pesetas al dueño de un establecimiento de bebidas de la calle de San Pedro, por infracción á las ordenanzas municipales.

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación han sido declarados cesantes los agentes de vigilancia Lorenzo Oliver y Juan Gomez y nombrados en su lugar Francisco Ramón y Pedro Picornell.

El precio medio obtenido por el trigo en esta provincia durante el mes de Junio último, fué de 31'30 pesetas el quintal métrico; el de la cebada de 23'10 pesetas; y el del maíz de 25'70 pesetas.

El precio mayor del trigo fué de 34 pesetas en Ibiza y el menor de 29'50 en Palma.

El precio maxime de la cebada fué de 26 pesetas en Ibiza y el minimo de 21 pesetas en Inca.

Por el correo de Barcelona se recibieron ayer en esta ciudad las siguientes cesantías y nombramientos: Cesantes, don Juan Ramirez Aguilard jefe de tercera clase y Administrador de Hacienda de esta provincia.—Don José Amengual Marroquina, oficial de tercera clase de Administración,—don Antonio Martinez y Rosich, Secretario de la Delegación,—don Juan Sureda Rodriguez, oficial de cuarta clase de la Tesorería.

Para desempeñar el primero de dichos cargos han sido nombrados don Valentin Sambricio, Oficial de primera clase de la Intervención de Hacienda de Valencia; para el segundo don Raimundo Montis Allende Salazar, que sirve en la Delegación de Tarragona; para el tercero, don Arturo Ros Basa; y para el cuarto don Luis Cerveró.

Debemos hacer constar que sus cesantías no obedecen á la visita de inspección que se está practicando actualmente en la Delegación sino exclusivamente á conveniencias políticas.

Ayer por la mañana se hizo nuevamente cargo de la alcaldía de esta ciudad, el alcalde efectivo don Antonio Sbert.

Se ha concedido el *regium ewequatur* para ejercer el cargo de vicescudal de Grecia en esta capital, á don Fernando Arias.

Per Real orden del ministerio de la Gobernación fecha 20 del actual, ha sido autorizado el expediente de arbitrios extraordinarios promovido por el Ayuntamiento de Banyalbufar, para abrir el déficit que le resulta en sus presupuestos ordinarios del año económico corriente.

Después de brillantes ejercicios de oposición han obtenido plaza en el cuerpo de Correos, nuestros paisanos don José Carnicer, don Mateo Pallicer, don Francisco Taronji, don Juan y don José Alemany, don N. Juan y don N. Colom, á quienes felicitamos.

El teniente de alcalde don Francisco Gamarra acompañado del inspector de viveres señor Bosch, decomisó anteayer un cordero que un cortante del caserío del Terreno, trataba de expender al público sin haber sido antes revisado por el veterinario municipal.

Dicho cortante fué puesto á disposición del Juzgado por haberse negado á acatar las órdenes del referido señor Gamarra, quien se vió obligado á requerir el auxilio de la guardia civil.

Entre el numeroso pasaje llegado ayer por la mañana á bordo del vapor-correo de Barcelona, figuraba el distinguido profesor clínico de la facultad de medicina de la Universidad de Barcelona, don Manuel Ribas Perdigó.

El señor Ribas ha venido en Palma con objeto de pasar una corta temporada en esta isla y visitar sus puntos más pintorescos.

Al enviarle desde estas columnas nuestro saludo, le deseamos que la permanencia en esta isla le sea agradable.

Para los efectos de reclamación se halla de manifiesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Felanitx la matrícula industrial correspondiente al año económico actual.

Servicios prestados por la guardia civil:

Teniendo noticia la del puesto de Sansellas de que en el lugar de Ruberts, había sido gravemente herido un vecino del mismo, se trasladó inmediatamente al lugar del suceso empezando las pesquisas necesarias para el descubrimiento de los autores que han resultado ser cuatro sujetos tres de ellos de Llorito y el otro de Costig, los cuales confesos del hecho han sido puestos á disposición del juez competente.

El herido falleció después de crueles sufrimientos en la mañana de ayer.

Por la del puesto de Lluçmayor fué detenido un sujeto presunto autor de haber maltratado de obra á un vecino produciendole varias leves contusiones.

La de los puestos de Santañy, Santa Margarita y Petra, denunció á los Alcaldes respectivos á varios sujetos por apacentar sus ganados en propiedad agena.

Copiamos de nuestro colega *La Ultima Hora* el siguiente suelto:

«Se ha averiguado que algunos vendedores de la Plaza de Abastos que tienen concedidos puestos para la venta no los utilizan personalmente sino que los alquilan á otros y sacan una regular venta que embolsan con perjuicio del Ayuntamiento y de los compradores; y esto añadido á la arbitrariedad que ha presidido en todas las épocas el reparte de puestos ha hecho pensar á algunos concejales si convendría otorgar la concesión por pública subasta al mejor postor y por un tiempo de algunos años.

Así se evitarían muchas injusticias y el continuo clamoreo de los que piden y de los que son despedidos.»

A las cuatro de esta madrugada ha salido de nuestro puerto el vapor *Unión*, con rumbo á Cete y Marsella con un cargamento de vino, pulpa de albaricoques y almendrán.

Anoche ocurrió un fuerte escándalo en el fiado de la puerta de San Antonio, escándalo que hubiera tenido fatales consecuencias á no haber intervenido los carabineros de servicio en dicha puerta y más tarde un individuo de la guardia municipal.

Segun pudimos averiguar, resulta, que se proponía entrar por dicha puerta una mujer, llevando en brazos á una criatura de corta edad, cuando uno de los dependientes ordenó á la modroña que fuera reconocida.

La mujer en cuestión opuso cierta resistencia alegando que no llevaba nada, como así resultó; pero la modroña que según parece se las pasa de lista la emprendió á bofetada limpia contra la espresada mujer entablándose como es consiguiente una fuerte rifa de la que no salió bien librada la infeliz criatura que llevaba en brazos la repetida mujer.

El hecho produjo la natural indignación al público que prorumpió en gritos y amenazas contra la modroña y como decimos hubiera terminado mal á no haber el público guardado cierta censatez.

Esperamos que la Empresa conocedora del negocio que tiene entre manos tomará las medidas necesarias á fin de impedir el que se repitan hechos como el ocurrido anoche, pues tenga por seguro que la única que resulta perjudicada es ella.

Mañana las fuerzas del ejército que guarnece esta plaza, empezarán á tomar los baños todas las tardes en la esplanada de Can Perantoni.

HUÉSPEDES ILUSTRES

EL DR. DON MANUEL RIBAS PERDIGÓ

Es mi amigo, y esto, como es natural, me cohibe en extremo al hacer su presentación, por demás inútil, tratándose de una personalidad bien conocida del público y de la mayoría de mis colegas.

El Profesor clínico y Profesor auxiliar en la Facultad de Medicina de Barcelona en lo físico es un hombre simpático, de mirada expresiva y escrutadora, muy joven, representando aún menos edad de la que tiene. Por su andar sosegado, palabra segura y actitudes mesuradas, parece más viejo: en lo moral, un espíritu tranquilo que acepta de buen grado el presente y confía en el porvenir. Tal es, en breves palabras, la silueta de uno de los más notables internistas de la vecina capital del principado catalán, centro de actividad y cultura.

Quiere mucho á su país natal del que casi nunca se aleja á menos de peñoriedad; de seguro es regionalista. No vaya á creerse por eso que las pasadas y recientes vicisitudes, las revueltas políticas y el continuo estruendo y animación de la ciudad comercial que le vió nacer, quiten el sosiego á su bien templado espíritu: nada de esto. El tratamiento de la tuberculosis, por sí acaso, es lo único que continúa preocupándole y por lo demás consagra toda su actividad al estudio á la clínica hospitalaria y á su numerosa clientela privada; auscultar y percute bien; diagnóstica sobre seguro. Como profesor clínico ó docente empuja el elemento joven ó sean sus discípulos hácia el trabajo de provecho; en sus lecciones, sin ser elocuente, su palabra es precisa y clara, la frase rebosa doctrina rehuendo siempre el concepto hueco ó baladí que solo puede entretener pero que no es útil para nada.

De Manuel Ribas puede decirse también que es uno de nuestros escritores científicos más fecundos y sería interminable la lista de sus artículos periodísticos, comunicaciones, monografías y folletos suyos que han visto la luz pública. El prestigio de sus méritos científicos, su aplicación, la afeblidad de su trato y el constante celo en el ejercicio de su profesión le han creado una de las mejores clientelas de Barcelona. Pero voy sospechando que se puede maliciar por lo que llevo dicho sobre la querencia ó los buenos oficios de la amistad y por ello voy á transcribir unas cuantas líneas del eminente Robert. En el discurso de contestación con motivo del ingreso de Ribas en la Real Academia de Medicina y cirugía de Barcelona en 1898 dice lo siguiente en su exordio: «No sin justo motivo nuestra Real Academia abre hoy gozosa sus brazos á un nuevo miembro. Al quedar vacío uno de estos sillones, por prematura muerte del insigne Jaime Pi, fué presentado candidato á la vacante el distinguido Profesor clínico de nuestra Facultad, Dr. don Manuel Ribas y Perdigó y como si su solo nombre se impusiera, haciéndose indiscutible nadie más se avino á disputarle el puesto, y le accep-

tamos todos á coro y con unanimidad compacta.»

«Vino y venció, sin luchar; aquí precisamente, donde para vencer se ha de luchar. ¡Feliz él que, armado de todas armas y á la simple muestra de su escudo, impusió y se le abrieron estas puertas. Pero la Academia, al recibirle en su seno ¿ha sido por ventura, víctima de una obsesión cariñosa? Ah, no: sabía ya que aquel arbolillo que en la tierra escolar había echado profundas raíces, en fuerza de ir chupando despues abundante savia, habíase convertido en arbol frondoso, y gustó de traerle aquí para disfrutar de su sombra...» No encuentro nada que añadir á las frases justas y encomiásticas del siempre para nosotros querido y respetado maestro Dr. Robert; é interpretando, según creo, el unánime deseo de mis compañeros, concluyo dando la más afectuosa bienvenida al joven é ilustre huésped.

PEDRO J. MATAS

Palma, Julio 1899

Notas ciclistas

El domingo por la tarde se verificó en la sociedad ciclista de Inca, la reunión de la junta organizadora y diputados elegidos para discutir y aprobar el reglamento de la Unión Velocipedista Balear y proceder al nombramiento de los comités.

Con una ligera discusión fué aprobado el reglamento, procediéndose despues al nombramiento del comité central, resultando elegidos los señores siguientes:

Presidente, don Joaquín Gual de Torrella.—Vice-presidentes, don Jaime Vidal y don Ignacio Seguí.—Secretario general, don Rafael Riutord.—Vice-secretario, don Bernardo Ruiz.—Vocales; don Jaime Sabater y don Francisco Asprer.—Jefe consul, don Miguel Mestres.

Despues se eligieron presidentes de varios comités locales, dando los reunidos amplias facultades al comité central para los restantes nombramientos.

Noticias del ejército

Recompensas.—Se ha concedido el empleo de sargento al cabo del Regimiento Infantería de Pavia núm. 48 Francisco Alonso Durán, por su buen comportamiento observado en el bombardeo en Tunas de Zaza por la escuadra norteamericana el día 26 de Julio de 1898.

Pensiones.—Se ha concedido á Rafael Cardell Reinés y á Antonia Soler Serra, padres del soldado Jaime, la pensión anual de 182'50 pesetas que les corresponden desbiendoles ser abonadas en la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Destinos.—Ha sido destinado al Regimiento Regional de Baleares núm. 1 el cabo de cornetas Ezequiel Requejo Pacheco, que actualmente estaba prestando sus servicios en el regimiento de infantería de Valencia núm. 23.

Bibliografía

El número último de Blanco y Negro es notabilísimo. En su cubierta publica un precioso dibujo en color del laureado artista don Emilio Sala. Los temas de verano, propios de la estación, dan motivo á los siguientes trabajos: Verano político, por Ginés de Pasamonte y Blanco Coris; Adiós, Madrid!, curiosas fotografías de Asenjo; El verano en la playa, escenas infantiles por E. Varela; Recreos veraniegos, plana artística de Méndez Brringa.

Inserta magníficos artículos, firmados por Andrés Mellado, José Echeagaray, Eusebio Blasco y Pérez Zúñiga; una poesía de Rafael Torromé, caricaturas de Xaudaró y Rojas, e informaciones de actualidad sobre La escasez de agua en Madrid y El último jueves de Buenavista.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en San Miguel en obsequio de la Beata Catalina Tomás.

A las seis se expndra el Santísimo, á las diez misa cantada.

Por la tarde actos de coro y al anochecer solemne reserva de S.D.M.

Otras funciones

En la iglesia de Santa Magdalena á la caída de la tarde, se cantarán solemnes completas en preparación á la fiesta de la Beata que según costumbre le dedica el Exmo. Ayuntamiento de esta Ciudad de Palma.

En el Oratorio de San Juan se celebrará la fiesta de San Pantaleón, con

misa cantada á las diez y media y sermón que dirá don Jaime Guasp, Pbro.

Se puede ganar indulgencia plenaria visitando la capilla de Santo, en la misma iglesia.

Visita á la Corte de Maria

A la Virgen del Socorro, en el Socorro.

El Opal-Pasta no deja señal alguna al quitar una mancha.

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS. Includes items like Crédito Balear, Cambio Mallorca, La Isla Marítima, Ferro-Carriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, Salinas de Ibiza, Fomento Agrícola, and Bonos Municipales.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 23.—Varones 1.—Hembras 1.

Día 24.—Varones 1.—Hembras 1.

Matrimonios: Día 23.—Don Matías Miserol Sastre con doña Juana Vidal Parets—Don Antonio Ferretjans Puigcerver con doña Antonia M.ª Vilella Bordey.

Día 24.—Ninguno.

Defunciones: Día 24.—María Quetglas Vaquer, viuda, 83 años, c. de Palacio, reblandecimiento cerebral.—Juan Camps Alcover, casado, 60 años, c. de la Merced, cardiopatía.—Pedro González Valcariles, soltero, 65 años, hospital, apoplejía—Jaime Ramis Vidal, soltero, 48 años, c. de la Boteria, apoplejía.—María Guiscafne Font, viuda, 80 años, c. de Berard, apoplejía.—María Llabrés Arrom, viuda, 65 años, c. de la Misericordia, enterocolitis crónica.

Día 25.—Teresa Guillot Porcel, viuda, 66 años, c. de Pelaires, aneurisma.—Concepción Maimó Adrover, 32 meses, Molinar de levante, infección tifóidea.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay carencia de nubes.

Id. del horizonte.—Apenas calmoso.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante flojo.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguna.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Estaba sin nubes el cielo, calmoso el horizonte, llana la mar, su nivel regular y soplaban al N. la ventolina. A las siete se quedó calma, á las nueve entabló el embate, á medio día era fresquito. No hubo más variación en el curso de la tarde que haber abonanzado algo al aproximarse al ocaso.

Noticias.—Entraron los vapores Cataluña de Barcelona y el Ciudad de Mahón de Mahón, el velero pallebot Los Amigos de Ciudadela y el pallebot Segunda Dolores de Valencia. Salíó el Lulio para Valencia é Ibiza.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Apaleado

Madrid 26 á las 9'15 m.

Valladolid.—En el paseo del Campo Grande un joven galanteó á una señora casada.

Visto el hecho por el marido de ésta la emprendió contra el galanteador produciéndole varias heridas.

Con tal motivo se promovió entre los paseantes una gran alarma, resultando varios heridos y varias señores con fuertes sínco-pes.

Obreros despedidos

Madrid 26 á las 10 m.

Dicen de Algeciras que han sido despedidos todos los obreros que quedaban trabajando en el dique de Gibraltar.

Creése que las obras del mismo

quedarán paralizadas durante un periodo de tres meses.

Continúa agravándose la situación de aquellos.

Huelga

Madrid 26 á las 4 t.

Bilbao.—Créese que la huelga ha terminado, reanudándose mañana los trabajos.

Hay otro detenido por coacciones.

Hoy no ha firmado la Reina. Muncheta

NOTICIAS

de la madrugada TELEGRAMAS En el Congreso

Madrid 26 á las 8'40 n.

En la sesión del Congreso celebrada hoy, se ha propuesto, que continúe en vigor la ley contra el anarquismo.

Ha terminado el debate sobre la cuestión de la deuda.

El señor Canalejas combatió el proyecto demostrando la necesidad de reducir los gastos y armonizar los ingresos.

Una proposición

Madrid 26 á las 9'25 n.

El general Pando presentará mañana una proposición, reorganizando el ejército en la que propone la implantación del servicio obligatorio de 20 á 40 años, admitiendo empero reducciones á metálico.

Más sobre el Congreso

Madrid 26 á las 10'40 n.

Al final del Congreso ha terminado en su totalidad el arreglo de las deudas.

El señor Azcárate ha combatió el artículo primero de las bases.

Ha dirigido violentos ataques al Banco, que erigiéndose en potencia se ha permitido tratar de igual á igual al Gobierno.

Alardea al Banco de patriotismo, añadió, y no ha hecho más que enriquecerse sobre el Estado, lo mismo que la Compañía Transatlántica que haciendo iguales alardes ha cobrado 142 millones por la repatriación.

El señor Azcárate fué aplaudido.

Una noticia

Madrid 26 á las 10'45 n.

Comunican de San Sebastián que ha llegado á dicha ciudad el duque del Infantado, manifestando que el marqués de Cerralbo gestionará del gobierno francés que le permita habitar donde le plazca comprometiéndose á no conspirar.

Consejo de Ministros

Madrid 27 á las 1'10 m.

» » 1'15 »

» » 1'20 »

En el Consejo celebrado hoy el señor Silvela dió cuenta de las gestiones practicadas para lograr la libertad de los prisioneros de Filipinas.

El Consejo ha acordado telegrafiar diversas instrucciones, las cuales según se cree tendrán pronto y satisfactorio resultado.

Se aprobaron varios expedientes de Hacienda de escaso interés.

Se trató de la cuestión parlamentaria, conviniendo todos en la conveniencia de que el Congreso termine hoy la cuestión sobre el arreglo de las deudas, pasando inmediatamente el asunto al Senado, reservando la fórmula; pero el señor Villaverde la cree innecesaria pues el proyecto autoriza al Gobierno y al Banco para pactar cualquier convenio.

El señor Silvela comunicó que el señor Martínez Campos le ha participado que en el Senado na-

die haría obstrucción al proyecto.

El señor Gomez Imaz se ocupó de la distribución de obras en los arsenales.

El señor Dato aceptará hoy la interpelación del señor Romero Robledo acerca de la conducta del alcalde de Barcelona.

Afirmación

Madrid 27 á las 2'30 m.

Se afirma que el Gobierno ha telegrafiado á Paris y Manila á fin de que se apresure el rescate.

La Comisión española del Casino de Manila de acuerdo con el señor Jaramillo volverá á conferenciar con los tagalos.

Los que regresan

Madrid 27 á las 2'35 m.

Dicen de la Coruña que ha fondeado en dicho puerto el vapor trasatlántico Montevideo que conduce 260 pasajeros entre lo que figuran empleados, cesantes y propietarios.

El señor Polavieja

Madrid 27 á las 3 m.

El general Polavieja ha declarado que no contesta al general Weyler por haberlo hecho inmejorable.

El señor Dato felicitó también al general Weyler.

Rumor

Madrid 27 á las 12'15 m.

La Correspondencia Militar ocupe el rumor de que don Carlos ha destituido al marqués de Cerralbo por no interpretar bien las aspiraciones del partido.

Se añade que don Carlos ha amenazado al marqués de Cerralbo con desautorizar los trabajos que haga.

Muncheta



SANDWICH

Para la CORRIDA del domingo, apesar que no hemos de llevar la contraria si Vds. se empeñan en consumir en sitio que sea mejor de su agrado.

La Pajarito-San Nicolás, 6

HERPES

Y demás humores de la sangre asi internos como externos el extracto antihéptico de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.

De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguiló, Bolsería, números 1 y 3.

Para pedidos: D. J. M. Paseual, Lauria 18.—Valencia.

Almacenes Montaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO

Recibidos los surtidos de Estación, queda abierto la venta á precios fabulosamente baratos.

Grandes colecciones de novedades en géneros de primera elección.

ROPA BLANCA, surtidos en todas clases, precios sin competencia.

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

ISLEÑA MARÍTIMA

COMPANÍA MALLORQUINA DE VAPORES

Viaje ex raordinario de ida y vuelta entre PALMA Y ARGEL.

El veloz y acreditado vapor

ISLEÑO

saldrá de Palma para ARGEL

el lunes 31 de los corrientes, regresando el 5 de Agosto.

Pasajes de ida y vuelta 30 por 100 de descuento.

Se admiten encargos para las cámaras en las oficinas de la Isleña Marítima.

FERRO-CARRILES
de MALLORCA

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Meragues.

Vapores  **Correos**

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).

Martes 3 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; 2 tarde para Mahón (via Alcudia) jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana, para Ibiza y Ad-santa.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde.

De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

JUNIO

27

1794.—Arresto del trianavirato Robespierre-Saint Just Couthón.

JUEVES

207 | San Pantaleón, médico, nr. | 168

JUNIO

28

1794.—Ejecución de Robespierre, Saint Just y Couthón.

VIERNES

208 | La Bata Catalina Thomés, | 157 vg. mallorquina.

Facultad de Filosofía y Letras é Ingeniería

LECCIONES A DOMICILIO DE 2.ª ENSEÑANZA

PERICIA AGRÍCOLA Y MECÁNICA

SE LEVANTAN PLANOS Y MONTAN MAQUINAS

Igualmente se instruye en secretos industriales á los jóvenes que no sean propensos á estudiar alguna carrera.

Información: Centro, A. Tomás de Parales, calle de Fella número 1, entrasuelo.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

AFROGADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Bismieria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrñimiento, Vientos abdominales, Catarras del estómago, Biearses, Bils, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestino.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Fonteta, 31; BARCELONA

PETROLEO

A 36 CÉNTIMOS DE PESETA EL LITRO

Gas del Alumbrado

A 18 CÉNTIMOS DE PESETA EL METRO

Beneficente economía se obtiene, alumbrando con el GAS ACETILENO producido instantáneamente y automáticamente con los aparatos más prácticos y perfectos, conocidos por los de patentes

BOFILL INGENIERO

Conveniente en todas partes desde la habitación modesta al más grande edificio, fábrica, etc.

Lámparas y Faroles para bicicleta, carruajes y de mano, de gran reflexión, sólidas y elegantes á precios reducidos.

Especialidad para alumbrar puentes sin cables.

Macheros especiales que no producen humo.

Carburo superior á peseta Kilg.

PALMA--Sindicato, 141-1.º--PALMA

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

por el

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR

J. TORRENS FARMACÉUTICO

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, ofrece más economía y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditados por su reconocido y sobradamente enérgico para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes.

Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y solo se mezcla con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos.

Depósitos:

En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Piná, Plaza del Pino, 9.—En Sóller: Farmacia de J. Torrens.

REUMATISMO

Curación pronta y segura del REUMATISMO se obtiene con el acreditado Linimento de RIBOT.

Venta al por mayor: Palma, Centro Farmacéutico, en la Farmacia de don Juan Valenzuela y en Petró, Farmacia y Laboratorio del autor.

Al por menor en todas las Farmacias de España.

QUEMADURAS

Se cura toda clase de QUEMADURAS desapareciendo el dolor inmediatamente con el ungüento del mentado RIBOT y se despacha en las mismas casas que el linimento.

PAPEL

cortado expresamente para cajones de higos destinados á la exportación.

Se halla de venta en casa de Amengual y Muntaner, Cadena 2 y Conquistador 30, á precios sumamente económicos.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Mes de Julio

Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.—Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Montesarrat», capitán Castellá, para Puerto Rico y Habana, y con trasborde para Progreso y Veracruz.

Se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Morera, para Cádiz, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «L. en XIII», cap. Gomez, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasborde para los puertos de los Estados Unidos.

Se admite carga hasta el día 22.

Línea de Filipinas.—El 15 de Barcelona, vapor «Isla de Panay», capitán N., para Port Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Servicio de África: Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor «Larache», cap. Lorgey, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Marrakech y Mogador.

Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piñero», sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz, los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

SOCIEDAD DE NAVEGACIÓN A VAPOR

UNION COMERCIAL--J. ESTELAY C.ª

El acreditado vapor

PALMA

Saldrá para Barcelona todos los jueves á las 6 de la tarde.

Admite pasajeros y carga para dicho punto á precios reducidos.

Viajes en combinación con los vapores de casa Tintoré y C.ª en Palma, Londres, Liverpool, Amberes, Hamburgo y Marsella á precios económicos.

El trasbordo para todos los puertos de América sin gastos en Barcelona.

PALMA.—Oficinas, Plaza Antonio Maura; Agencia y despacho, Bernardo Estela, Muelle.

BARCELONA.—Comisario, Francisco M.ª Tintoré, Paseo del Comercio 1 y 3.—Agente de Aduana, vinya Orfila, Cert, Orca y Dumench, Parque 3.

HERPES

Curáese con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Este compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, secretadas de la misma, ampollas, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brei ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

No más pelo blanco

TINTURA DEL DOCTOR JIMENO

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

En Palma: Valenzuela Farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

Imp. de Amengual y Muntaner

LA CATALANA

BROSSA 16, TIENDA.—PALMA

Cerés forma

PARISIEN

desde 3 á 100 pesetas etc.

Especialidad en la medida.

El jas ventrales.

Cerés para señoras delicadas.

Composturas de todas clases.

Últimos modelos de París.—Elegantes corsets para señoras.

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á hacer los corsets.

UNA OPERACION PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan un aspecto serio y repulsivo, é quitarse el impertinente vello que se crece en la cara de algunas señoras, é hacerse la corona sin necesidad de la ayuda del peluquero, é quitarse el pelo de los carrillos los hombres palidos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depositorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermano, Operaria 2, Libertad 10. Don José Casanoves, peluquero, Cádiz 8.

Pérdida

El domingo por la mañana se perdió un chaleco de alpaca negro, la persona que lo haye encontrado lo puede devolver en la Lotjeta, número 7.

VENTA

Se desea vender un perro podenco de inmejorables condiciones. El organista de la Iglesia de Santa Maria informará.

El xir Estomacal

de Salz de Carlos

Curación segura del 99 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Descaprosos con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, el cansa del estómago, dispepsias y catarras intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacia de Frau y de D. Juan Valenzuela.

Academia

DE

Contabilidad Comercial, Caligrafía y Dibujo desempeñada por

DON JOSÉ RAMONET Y RIU

Preparación para las próximas oposiciones á

Torreros de faros

Delineantes de Obras públicas

Escritientes del B. de España

5 pesetas al mes—Palacio, 31, 1.º

HISPANIA

REVISTA MENSUAL DE LITERATURA Y ARTE

Se admiten suscripciones y hay números para la venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.